

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2010 31: 95
DOI: 10.1177/0192512110362047

The online version of this article can be found at:
<http://ips.sagepub.com/content/31/1/95.citation>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> [Version of Record - Mar 5, 2010](#)

[What is This?](#)

Abstracts in French and Spanish

Résumés

Au-delà de Hillary et Benazir: le leadership politique des femmes dans le monde

Farida Jalalzai et Mona Lena Krook

Les femmes ont récemment réalisé des conquêtes spectaculaires en politique électorale, gagnant un certain nombre de hautes fonctions de stature nationale et un nombre record de sièges dans les parlements du monde entier. Cet article examine et analyse ces phénomènes, cherchant à comprendre pourquoi la représentation des femmes a augmenté dans certains pays mais pas dans d'autres, ainsi que ce que ces modèles indiquent des changements du statut des femmes dans la vie politique. Il se conclut par quelques réflexions sur la nature genrée de la sphère publique et ce que ces changements pourraient signifier pour les femmes en tant que groupe.

Les institutions de la violence, l'autorité des grandes puissances et la guerre contre le terrorisme

Oded Löwenheim et Brent J. Steele

Cet article suggère que les institutions de la violence dans le système international entérinent l'autorité des grandes puissances (GPs) dans ce système. Nous soutenons que le degré selon lequel les grandes puissances interprètent diverses menaces comme défis à leur autorité internationale informe de leur utilisation de la force contre les sources de ces menaces. De graves défis à l'autorité des GPs incitent à la punition, non seulement à des fins raisonnables et utilitaristes (comme la cessation du mal ou la force de dissuasion), mais aussi pour reproduire l'autorité et la matérialiser. Nous examinons à cet égard la guerre contre le terrorisme menée par les États-Unis et nous affirmons que la réponse des États-Unis aux attaques terroristes du 11-septembre s'explique en grande partie par le défi majeur et sans précédent à l'autorité de GP de l'Amérique que ces attaques ont symbolisé. Nous concluons en réfléchissant sur les dilemmes auxquels les États-Unis font maintenant face vis-à-vis de son autorité de GP.

Expliquer les modifications de majorité: la politique de réforme électorale au Royaume-Uni et en Colombie britannique

Matthew Flinders

S'intéressant à une étude récente menée au Royaume-Uni et dans la province canadienne de Colombie britannique, cet article se concentre sur les politiques de réforme électorale, en particulier sur les manœuvres stratégiques des élites politiques pour empêcher ou faciliter le changement. Par une analyse comparative de ces deux États fortement majoritaires où des cadres dirigeants ont, depuis 1997, adopté des trajectoires de réforme contrastées, on suggère que les analyses précédentes à ce sujet ont sous-estimé le rôle de l'agencement politique et du changement idéal. Pour démontrer cet argument, l'article développe et affine une approche fondée sur le processus, en l'intégrant dans un cadre considérant l'interaction entre contexte, agencement et structure. Cette approche approfondit non seulement notre compréhension des points de veto chez les décideurs, des modifications majoritaires et du constitutionalisme négatif, mais il sensibilise aussi les chercheurs au rôle et au poids des cultures politiques et des idéologies dominantes.

Mondialisation et réformes des entreprises en Corée du Sud

Xiaoke Zhang

Cet article examine les forces internationales au travail dans la transformation de la conduite des entreprises en Corée du Sud. Ainsi, il rectifie les analyses existantes qui prêtent une attention inadéquate à la façon dont l'internationalisation façonne les décisions intérieures concernant les réformes d'entreprise. L'article explore l'impact causal de quatre facteurs: réformes étrangères et concurrence, contraintes du marché mondial, normes transnationales et internalisation des pressions extérieures. Il considère que ces différentes formes d'internationalisation ont créé de puissantes forces en faveur de réformes durables dans les entreprises en Corée du Sud depuis la crise financière asiatique de 1997–98. Sans préordonner de convergence vers le modèle de capitalisme anglo-américain, elles ont aplani la résistance politique et l'inertie institutionnelle pour aboutir à un changement important dans l'architecture de la gouvernance d'entreprise sud-coréenne.

Le problème du syndrome des légitimités: un cadre conceptuel

Yagil Levy

Depuis les années 1970, les politiques militaires dans les démocraties libérales ont été potentiellement affectées par l'écueil du syndrome des légitimités, c'est-à-dire l'élargissement de l'écart entre les hauts niveaux de légitimité politique de l'emploi de la force et les bas niveaux de légitimité

sociale des sacrifices personnels. Les politiques militaires sont écartelées entre ces pôles de valeur. Alors qu'un haut niveau de légitimité de l'emploi de la force armée encourage le bellicisme, la faible légitimité du sacrifice permet seulement un développement militaire bon marché, en termes tant économiques qu'humains. Les déviations de cette approche peuvent recréer des problèmes de légitimité. Les pays de l'Union européenne, ainsi que le Canada et l'Australie, ont réussi à adopter une politique sans écart de légitimité en limitant leur usage de la force, mais, comme tous les pays qui activent souvent leurs forces armées, les États-Unis et Israël restent très affectés par ce syndrome.

Resúmenes

Más allá de Hillary y Benazir: El liderazgo político de las mujeres en el mundo

Farida Jalalzai y Mona Lena Krook

En los últimos años las mujeres han realizado avances espectaculares hacia la igualdad en la política electoral, ocupando importantes puestos de liderazgo en la política nacional así como un número record de escaños en los parlamentos de todo el mundo. Este artículo examina y analiza dichos avances con el objetivo de comprender por qué la representación femenina se ha incrementado en unos países y no en otros, y qué nos indican estas pautas sobre los cambios en el estatus de las mujeres en la vida política. El artículo concluye con una reflexión sobre la construcción del género en la esfera pública y el impacto que pueden tener estos cambios en las mujeres como colectivo social.

Instituciones de violencia, autoridad de los Grandes Poderes y guerra contra el terror

Oded Löwenheim y Brent J. Steele

El artículo propone que las instituciones de violencia del sistema internacional sancionan autoridad de Gran Poder (GP) a dicho sistema. Así, el grado en el que los grandes poderes (GPs) construyen amenazas como desafíos a su propia autoridad internacional define el uso de la fuerza contra la fuente de dichas amenazas. Los desafíos graves a la autoridad del GP provocan una respuesta de castigo no sólo para conseguir fines racionales y utilitarios (como la secesión del daño o la disuasión) sino también para reproducir su autoridad y reificarla. A este respecto, el artículo examina la guerra contra el terror dirigida por Estados Unidos, sosteniendo que la respuesta de este país a los ataques del 11-S estuvo en gran parte constituida por el desafío grave y sin precedentes a la autoridad del GP de EEUU que dichos ataques simbolizaban. El artículo concluye con una reflexión sobre los dilemas con los que se enfrenta EEUU en torno a la autoridad de su propio GP.

Cómo entender la modificación mayoritaria: La política de reforma electoral en el Reino Unido y British Columbia

Matthew Flinders

Este artículo, basado en estudios recientes realizados en el Reino Unido y la provincia canadiense de British Columbia, se centra en la política de la reforma electoral, es decir, en las maniobras estratégicas llevadas a cabo por las élites políticas para prevenir o facilitar el cambio. A través de un análisis comparado de dos estructuras políticas altamente mayoritarias cuyos ejecutivos han adoptado diferentes trayectorias de reforma desde 1997, el artículo propone que los estudios sobre el tema realizados hasta ahora han sobre-valorado el papel de la agencia política y del cambio ideológico. Para demostrar este argumento, el artículo desarrolla y perfecciona un enfoque de proceso, insertándolo en un marco teórico que toma en consideración la interacción existente entre contexto, agencia y estructura. Dicho enfoque no sólo ayuda a profundizar en nuestro conocimiento de los puntos de veto del poder ejecutivo, modificación mayoritaria y constitucionalismo adverso, sino que también sensibiliza a los investigadores sobre el papel y el poder de la cultura política y de la ideología dominante.

Fuerzas globales y reformas corporativas en Corea del Sur

Xiaoke Zhang

El artículo trata de analizar las fuerzas internacionales en juego en la transformación de la gobernanza corporativa en Corea del Sur, proporcionando un correctivo a los análisis que no prestan suficiente atención a cómo la internacionalización determina las decisiones domésticas sobre reformas corporativas. El artículo explora el impacto causal de cuatro factores: reformas en el exterior y competición, restricciones de los mercados mundiales, normas transnacionales e internalización de presiones externas, arguyendo que esta variedad de tipos de internacionalización ha generado fuerzas suficientes para llevar a cabo reformas sostenidas en Corea del Sur desde la crisis financiera de 1997–98. Aunque dichas reformas no han resultado en una convergencia hacia el modelo capitalista angloamericano, sí que han logrado vencer la resistencia política y la inercia institucional dando lugar a un cambio importante en la arquitectura de la gobernanza corporativa de Corea del Sur.

El síndrome del vacío de legitimidad: Un marco conceptual

Yagil Levy

Desde los años 70, la política militar de las democracias liberales se ha visto potencialmente afectada por el síndrome del vacío de legitimidad o, dicho de otro modo, por el ensanchamiento de la brecha entre los altos niveles de legitimidad política que tiene el uso de la fuerza y los bajos niveles de legitimidad social de los sacrificios asociados a ésta. Aunque un alto nivel de legitimidad del uso de la fuerza fomenta la belicosidad, la legitimidad atenuada asociada a los sacrificios

que ésta entraña permite solamente las construcciones militares de bajo coste, tanto en términos económicos como humanos. Cualquier desviación de este planteamiento puede recrear problemas de legitimidad. Los países de la UE, así como Canadá y Australia, han conseguido adoptar una política militar sin vacíos de legitimidad limitando el uso de la fuerza; por el contrario, los Estados Unidos e Israel continúan estando afectados por este síndrome debido a que son dos países que a menudo activan sus respectivos ejércitos.